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Muchos conocerán a Juan
Miguel García por ser el
presidente de la Asociación
de Vecinos de El Poblado,

pero desde hace un par de
meses es también el coordi-
nador del Foro Participativo
de la Salud del Área

Sanitaria de Puertollano, en
el que trabaja mano a mano
con Julián Serrano y Emilio
Dueñas para, en primer

lugar, que la ciudadanía
conozca la existencia de
este órgano participativo
que es pionero en la región.

«El Foro Participativo de la
Salud es algo pionero»

Cristina Hontanilla

García nos recibe con los
brazos abiertos en la sede de la
Asociación de Vecinos que presi-
de ya que “el Foro de momento
no dispone de un sitio y utiliza-
mos la sede de El Poblado”, nos
cuenta. Junto a él, una de sus
dos manos derechas dentro del
Foro, Julián Serrano.

Para aquellos que no sepan
de su existencia, ¿qué es
exactamente el Foro Partici-
pativo de la Salud?

El Foro Participativo de la
Salud está actualmente formado
por un total de 34 asociaciones y
colectivos. Lo único que preten-
demos con este Foro es dar me-
jor calidad de vida a los ciudada-
nos del Foro, que se compone 27
pueblos y pedanías, por lo que no
es solamente, como mucha gen-
te se cree, para Puertollano, sino
que en él hay 27 pueblos a los
que debemos defender para que
esa Salud que en muchas oca-
siones no es buena, consigamos
lo mejor para mejorarla. 

Este Foro está constituido
para llevar a cabo una serie de
propuestas, concretamente el pe-
riodo para ello se inició el día 1 de
junio y finalizará el próximo 31 de
agosto, de aquellos problemas
que hayan tenido en el Hospital
Santa Bárbara, el estado de las
instalaciones en el mismo... En
definitiva, cualquier cosa que ve-
an que se puede mejorar, aquí es-
tá el Foro para solucionarlo o in-
tentarlo al menos, y defender a
los vecinos. 

¿Cree que los vecinos, al me-
nos de Puertollano, son cons-
cientes de que se cuenta en
la ciudad con un Foro Parti-
cipativo de estas característi-
cas?

Yo te puedo decir que has-
ta ahora no. Ahora sí es verdad
que nosotros vamos a intentar
que los ciudadanos, tanto de
Puertollano como la gente del
área, conozcan que efectivamen-
te pueden hacer esas reclamacio-
nes, venir aquí y presentar sus
propuestas incluso a nivel perso-
nal, es decir, sin pertenecer a nin-
guna asociación, y que serán
también tenidas en cuenta. 

Eso sí, la gente tiene que
saber que el Foro no está para re-
solver problemas personales que
tengan los ciudadanos, porque
para eso está el SAU. Y es que
hemos visto que la gente no lo

tiene muy claro, y viene con re-
clamaciones que son competen-
cia del SAU.

Foros Participativos de este
tipo, como este de la Salud
del área de Puertollano, ¿
existen en otros sitios?

De momento no conoce-
mos ninguno, este es pionero en
Castilla-La Mancha, y no sé si
pensarán ampliarlo a otros sitios.
Sí es verdad que para nosotros ha
sido un triunfo porque la Junta
tiene una serie de premios justa-
mente por el Foro, porque lo es-
tán copiando en muchos sitios
de España. 

En la rueda de prensa que
dieron junto al alcalde de
Puertollano, dijeron que iban
a luchar por conseguir el V
Centro de Salud, otro com-
plejo hospitalario y el II Cen-
tro de Salud de Argamasilla
de Calatrava. Viendo cómo
está la situación a nivel re-
gional y la política de recor-

tes que ya ha anunciado la
nueva presidenta de la Co-
munidad Autonóma, ¿ se ve
factible desde el Foro de Sa-
lud la consecución de estas
propuestas para Puertollano
y Argamasilla?

De momento, la cosa no la
veo mal. Creo que a quien corres-
ponde, debe de entender que
nosotros no estamos en contra de
nadie, porque lo mismo que esta-
mos haciendo ahora, lo venimos
haciendo con anterioridad, ya
que el Hospital nuevo ya era una
de las 11 propuestas presentadas
por el Foro el año pasado. 

Si hubiese seguido gober-
nando en Castilla-La Mancha Jo-
sé Mª Barreda, lo habríamos pe-
dido exactamente igual, porque
necesitamos ese hospital, y ade-
más no es que lo digamos nos-
otros, sino que cualquier ciudada-
no de cualquier pueblo del área
de Puertollano, se le puede con-
sultar y dirá que se necesita esa
infraestructura. La salud no debe
tener color político, como digo

siempre.
Argamasilla, por ejemplo,

está con nosotros, porque ya he-
mos mantenido una reunión con
su alcaldesa, Jacinta Monroy, y
nos va a apoyar en todo. 

Sobre el V Centro de Sa-
lud en Puertollano, todo el mun-
do sabe que en el I hay 20.000
cartillas, que no hay especialistas,
que hay mucho retraso... enton-
ces tenemos que darle un giro, y
es hacer un V Centro en las ba-
rriadas Constitución-Poblado que
coja también El Villar. Entende-
mos que con esa modificación, se
quedaría prácticamente solucio-
nado el tema de las visitas médi-
cas. 

Pero no solamente vamos
a pretender esto, sino que nece-
sitamos especialistas, porque si
hacemos un hospital pero quita-
mos gente y camas... No sirve
para nada. Ahora mismo estamos
completamente saturados en el
Hospital Santa Bárbara. 

Estamos esperando los
cambios políticos, para poder reu-

nirnos con unos y con otros. Has-
ta ahora nos hemos reunido con
el gerente del Hospital, con el al-
calde de Puertollano, con la alcal-
desa de Argamasilla, hemos te-
nido reuniones con el PP e IU pa-
ra conocer su postura, con las
asociaciones más importantes del
área que forman parte del Fo-
ro... 

Además, de estas carencias
sanitarias en Puertollano y
Argamasilla de Calatrava, ¿
qué otras han advertido en
otras zonas del área?

Pues por ejemplo, en El Vi-
llar de Puertollano, que lo tene-
mos cerca, había dos propuestas
que se llevaron al Consejo de
Gestión el año pasado pero que
no se han hecho. Todos los mar-
tes tienen la visita de un médico
de cabecera, pero el día que es
festivo, están dos semanas sin re-
cibir al médico. No puede ser es-
tar 15 días sin médico, preten-
demos que vayan el día previo o
posterior al festivo, así como que
tengan unos informes informati-
zados para conocer a cada pa-
ciente, algo que no tienen ahora
porque la línea ADSL no llegaba
allí. 

A nivel personal, ¿ qué supo-
ne para usted haber sido ele-
gido coordinador del Foro
Participativo de la Salud?

En un principio yo no te-
nía intención de presentarme
porque la coordinadora anterior,
Mari Trini, creo que lo estaba ha-
ciendo bien. En todo momento, la
Flave quería que continuara ella,
pero no fue posible, así que al-
guien tenía que hacerse cargo del
Foro porque no queríamos que
esto fuera al carajo. 

Fernando Mozos, el presi-
dente de la Flave, me lo comen-
tó y tomé la decisión de presen-
tarme. Sí es verdad que yo lo ten-
go claro; cuando yo me presenté
a presidente de la Asociación de
Vecinos de El Poblado, donde es-
tuve antes de tesorero, a mí me
gusta esto de trabajar por mis ve-
cinos, por mi pueblo, porque si a
mí no me gustara yo no estaría
aquí. 

Como coordinador tengo
que representar al Foro; tomar
decisiones no las voy a tomar
porque entiendo que éstas las
tiene que tomar el Foro al com-
pleto, y yo me comprometí desde
el primer día a tenerlo informado
de todo. 
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